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 Mainz, 24.01.2014 

 

 

Anfrage 1763/2012 zur Sitzung  am 31.10.2012 

 

Situation Tageseltern  (CDU) 
 
 Bereits in der letzten Stadtratssitzung am 5. September 2012 hatte die CDU die Zeitver-
zögerungen bei der Abrechnung der Vergütungen mit den Tageseltern thematisiert und 
eine entsprechende Anfrage erreicht. Die Verwaltung teilte mit, dass mit Hochdruck an 
einer Verbesserung der Situation und der Behebung der Probleme gearbeitet werde.  
 
Trotz dieser Zusicherung berichten betroffene Tagesmütter immer noch von großen 
Schwierigkeiten und Verzögerungen. Dies gilt zum Beispiel für Ungenauigkeiten bei den 
Abschlagszahlungen, langen Wartezeiten zwischen den Abschlagszahlungen,  und der 
endgültigen Abrechnung und Problemen im Bereich der Versicherungsauszahlungen. 
Auch wird angemerkt, dass es das für das Abrechnungssystem erforderliche EDV-
Programm noch gar nicht gibt. 
 

 
Wir fragen deshalb die Verwaltung: 
 

1. Wann ist die Stadt soweit, dass die Tageseltern innerhalb von 14 Tagen nach Ein-
reichen der Stundenzettel ihr Geld erhalten? 

 
2. Warum musste die Neuregelung der Abrechnung der Kindertagespflege zum 1. 

September 2012 in Kraft treten, wenn die Voraussetzungen für einen reibungslosen 
Ablauf nicht gewährleistet waren? 

 
3. Ist es richtig, dass es das für das Abrechnungssystem erforderliche EDV- Pro-

gramm noch gar nicht gibt? Wenn ja, ab wann steht es zur Verfügung? Wie wird bis 
dahin abgerechnet? Wie wird sichergestellt, dass die Eltern bzw. die Tageseltern 
die vollen Erstattungsbeiträge erhalten? 

 
4. Wäre es nicht sinnvoller gewesen, zunächst ein computergestütztes System in Be-

trieb zu nehmen und dann die Zahlungsweise der Elternbeiträge umzustellen? 
Wenn nein, warum nicht? 
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5. Wie wird verwaltungsintern die Urlaubs- oder Krankheitsvertretung im Bereich Per-
sonal für die Aufgabenbereich Kindertagespflege geregelt? Stimmt es, dass es seit 
September trotz zusätzlicher Personalstelle aufgrund von Ausfällen weiterhin keine 
hinreichende Personalausstattung gegeben hat bzw. gibt? Wenn ja, wie soll ge-
währleistet werden, dass die Bezahlung der Tageseltern zeitnah erfolgt? 

 

 

 

 

Hannsgeorg Schönig 

Fraktionsvorsitzender 
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